

**PRECIO DE SUSCRIPCIÓN**  
 Segovia, mos. . . . . 1 peseta.  
 Por años . . . . . 10 " "  
 Fuera de Segovia, trimestre . . . . . 350 ptas.  
 Semestre . . . . . 7 " "  
 Año adelantado . . . . . 12 " "  
 Id. corriente . . . . . 14 " "  
 Extranjero, año. . . . . 80 "

# EL ADELANTADO de Segovia

**DIRECTOR:**  
 DON RUFINO CANO DE RUEDA

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales.

Se admiten esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

**REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN**  
 Isabel la Católica, 6.

**DIARIO DE INFORMACION E INTERESES GENERALES Y LOCALES**

**SERVICIO ESPECIAL TELEGRAFICO Y TELEFONICO.—INFORMACION MERCANTIL.—PUBLICIDAD.**



Representante en Segovia y su provincia:  
 Facundo Martínez Montes, Plaza de San Facundo, número 12.

## La nota vaticana.

Aún no es conocida públicamente sino por confusas referencias telegráficas, y ya es discutida. Diplomacia eléctrica, ó al vapor...

Y la verdad es que parecían bien en esta ocasión y otras análogas, gran mesura y discretísima reserva en los diplomáticos y gobernantes, calma y serenidad grandes en la prensa y la opinión para juzgar la obra de aquellos.

El Vaticano es para todas las naciones, aun para las que tienen religión oficial distinta de la católica, una potencia moral de primer orden.

¿Cuál no será su poder en país como el nuestro, tradicionalmente católico, con tal religión oficial, y con opinión religiosa tan importante?

No se extrañe así que recomendemos alta discreción en los juicios, extrema parsimonia en los comentarios, de cuestiones tan graves como las que van envueltas en esa mal llamada cuestión religiosa que en España no existe, sino por el capricho de los radicales rojos y negros que posponen á sus pasiones el verdadero patriotismo.

La cuestión religiosa no puede tratarla el Estado español sino como una cuestión económica, del propio modo que la Iglesia no puede ambicionar que sea tratada sino con ese mismo carácter económico.

Así se trató en tiempos de más vehementes pasiones de tal índole y en que estas tenían una justificación de que hoy, sancionada la libertad de conciencia, carecen por completo.

¿Por qué no se ha de tratar ahora de la propia manera el mismo asunto sin olvidar sus precedentes, ni que hubo entonces una desamortización y un Concordato que hay que respetar mientras no se modifique?

Así han de ser más fáciles la solución y términos favorables de estos problemas planteados extemporáneamente, y sin razón, en España, por la manía nacional de las imitaciones, funesta siempre, pero nunca tanto como cuando se imita á Francia.

Así podrá sacarse muy justo y patriótico partido de esa comisión mixta de personajes seculares y eclesiásticos que propone S. S. León XIII, con diplomacia inspirada en su soberano amor á la paz de los pueblos.

Así podrán también reducirse las naturales aspiraciones de la curia romana, tocante al presupuesto de culto y clero, á límites justos y convenientes. Y á esas canonías á cuya amortización se muestra propicio el Vaticano se podrá añadir la de los obispados auxiliares y que no radiquen en capitales de provincia, asimilando la burocracia eclesiástica á la civil, judicial y militar. Y, por último, las economías en esta parte del presupuesto de Gracia y Justicia se harán por modo más racional y lógico que el indicado en la nota vaticana,

refiriéndose á un mayor descuento en los sueldos y asignaciones del clero, cosa que creemos improcedente, á pesar de los buenos deseos del Pontífice.

El clero español, como todas las clases del Estado, no disfruta sueldos exorbitantes. El mal está en que esas clases son quizá más extensas y numerosas que lo necesario, por otra manía nacional: los empleos. Y el empleado de todos los órdenes debe estar bien pagado, regulando su sueldo las necesidades de la vida moderna y de la posición social de cada uno; como el número de empleados deben regularlo las necesidades del Estado y sus recursos.

Esta es la buena teoría económica que debe presidir al arreglo y revisión del Concordato respecto al clero en general.

De las órdenes y congregaciones religiosas hablaremos también, sobre la base de la economía política y la estadística, que es la única en que puede apoyarse el Estado para intervenir en los negocios de la Iglesia en los del Estado.

Lo demás no es de este mundo.

## Crónica teatral.

**SUMARIO:** Comenzó la campaña.—En Parish.—Una tiple excelente, un barítono buenísimo y un tenor. Aprendiz adelantado.—Uno que cumple.—Tacañerías.—El teatro de Loreto.—Próximas aperturas.

Parish y el Cómico han sido los primeros coliseos madrileños que han salido á la palestra teatral á medir sus armas y sus fuerzas, y á desafiar á los colegas que se preparan á disputarles los favores del público, supremo juez que ha de dictar el fallo que decidirá sus respectivas suertes.

Ya era hora, por que acostumbrados á elegir entre seis ú ocho teatros el que había de distraernos durante dos ó tres horas, era cosa desesperante no poder escoger más que entre dos, y más aún no ofreciéndonos ninguno de ellos frecuentes novedades dignas de estima.

Parish se ha inaugurado con una compañía de zarzuela grande bastante aceptable, aunque desigual en su conjunto.

Hasta ahora no se ha cantado en él más que la siempre agradable ópera de Arrieta que lleva por título *Marina*. Excepción hecha del bajo señor Mardones, los restantes artistas que la han cantado eran completamente desconocidos del público madrileño.

Entre, estos debemos colocar en primer término, no solo por su sexo sino también por sus méritos, á la señorita Pilar Perez, tiple de bien timbrada y educada voz, que canta con gusto y sentimiento, y que no obstante el poco tiempo que cuenta de vida artística casi está por completo limpia de esos inevitables defectos en los principiantes; al menos así lo ha demostrado en *Marina*.

Mucha parte tiene la *claque* y los amigos de la empresa en las ovaciones que todas las noches escucha; pero también es verdad que el público que paga toma parte en ellas por espontánea voluntad.

Entre el sexo feo que canta *Marina* se lleva la palma el barítono señor García Soler, que es un buen artista, aparte de leves defectos, acaso hijos de la manía que padecen algunos cantantes de sacar efectos donde no deben buscarlos, para obtener aplausos de la galería.

Su voz es voluminosa y flexible, y la emite con facilidad y afinación, y como á esto se une que su timbre es grato, á nosotros nos parece el señor García Soler uno de los buenos barítonos que tenemos.

Cosa muy distinta es el tenor Ubeda.

Cantando no se va éste señor por los cerros de su apellido; pero abusa tanto de los sostenidos, sin duda por creer que el mejor cantante es el que demuestra tener por pulmones unos fuelles de muchos pliegues, y nos parece su voz, que no es voluminosa ni mucho menos, tan dura, que, la verdad, he-

mos visto en él el más fojo de los intérpretes de *Marina*.

Por si los defectos apuntados no fueran bastantes para ver en el señor Ubeda un artista que debe consagrarse al estudio, como actor deja bastante que desear.

Si el señor Ubeda quiere marchar por buen camino debe comenzar primeramente por suprimir los calderones que hasta ahora nadie había tenido la ocurrencia de hacer.

Del bajo señor Mardones, que no es desconocido en Madrid, solo diremos que cantó é interpretó su parte con acierto, figurando dignamente al lado de la señorita Pilar Perez y de su compañero García Soler.

Los coros, una calamidad, por el afán de Cereceda y compañía de buscar economías en la cordilla del gato; poco nutridos y medianos, pero muy medianos en voces.

El Cómico se ha inaugurado con la misma compañía, salvo insignificantes variaciones, y con las mismas obras con que se cerró en el pasado Junio.

Continúa siendo el teatro de y para Loreto Prado. En él no hay más estrella que la graciosa actriz, ni autor alguno puede presentar á la empresa una obra sino está escrita expresamente para Loreto.

Esta tiene su público, que fanático por su artista, sería capaz de no dejar ni un hueso sano al que se permitiera poner meta á las libertades y exajeraciones de la creadora de tantos y tan opuestos tipos.

Apolo y la Zarzuela preparan su apertura para esta misma semana.

Las compañías de ambos han recibido importantes refuerzos; las empresas saben que la batalla que se va á reñir promete ser ruda, y se proveen de todas las armas posibles para no contarse entre los derrotados.

A dichos teatros seguirá Eslava, que aún no tiene completa la compañía que ha de actuar en él.

Madrid 3 de Septiembre.

## NOTAS POLÍTICAS

Lo de los carlistas.

El ministro de la Gobernación ha desmentido que exista agitación carlista en el Maestrazgo ni en parte alguna.

Las medidas adoptadas por la guarnición de Morolla se hallaban acordadas de antemano para que las tropas alternen en diversos servicios.

Sábase, sin embargo, que se realizan algunos manejos secretos para producir una jugada de Bolsa; pero el Gobierno está advertido de todo y evitará que se consuma la infame explotación.

Reunión republicana.

El País convoca á una reunión privada que se celebrará en los salones de aquella redacción el próximo domingo, día 7, á las cinco de la tarde, con objeto de cambiar impresiones respecto á la celebración del XXXIV aniversario de la revolución de Septiembre en Madrid, nombramiento de una Comisión organizadora y adopción de acuerdos para recibir y festejar á los diputados radicales extranjeros que ya han anunciado su viaje á España.

Los señores convocados á la reunión son los siguientes.

Representación de la minoría republicana parlamentaria.

Idem id. del Ayuntamiento.

Presidentes de los Círculos ó Casinos republicanos.

Presidentes de las agrupaciones radicales, cualquiera que sea su filiación.

Directores de los periódicos republicanos y democráticos.

Presidentes de los comités republicanos municipales ó de distrito.

Una conferencia.

El gobernador del Banco de España conferenció ayer con el ministro de Agricultura pa-

ra tratar de los cambios y de la conveniencia de que el Banco se encargue de la administración económica del Canal de Isabel II.

No hay cesantes.

Según indicaciones autorizadas, el ministro de Hacienda, con ocasión del decreto que publicó la *Gaceta*, se propone no declarar cesante á ningún empleado de la Administración ni trasladar tampoco funcionarios de las provincias donde sirven actualmente, excepción hecha de un oficial tercero en Oádiz y otro de Málaga.

El consejo de mañana.

Mucha expectación por el Consejo de ministros de mañana. Se tratará de la nota del Vaticano; y es de suponer que en el examen de este documento se tenga muy en cuenta otra nota, la de Tarragona, primer obispado del nublado que amenaza al gobierno si prospera la supresión de archidiócesis y diócesis.

Haciáuse ayer tarde variados augurios acerca de lo que pasará en el Consejo, pero son augurios á lo vicario de Zarauz y no dan juego.

## De provincias.

A tiro limpio.—Lucha salvaje.

Leemos en un periódico de Jaén:

«A las cuatro y media de la tarde del lunes último era de todo punto imposible transitar por las calles de Bernabé Soriano y Puentezuela, por el inmenso gentío que acudió, ávido de adquirir detalles de uno de los más ruidosos orímenes que de mucho tiempo á esta parte se han presenciado en esta capital.

A la hora antes citada, se sintieron dos disparos de arma de fuego en la taberna sita en la casa número cuatro de la calle de Puentezuela; sucedían que peleaban en lucha encarnizada tres guardas de campo, llamados Rafael Cobalea Alózar, de treinta y cinco años de edad, de estado casado, habitante en la calle del Picadero, y guarda de la Rivera; Juan Solá Ortega (a) *La Musca*, de cuarenta y cinco años, de estado casado, habitante en la plaza de San Juan, guarda del pago de Venta Chica y Barranco Hondo.

A las detonaciones, que fueron con una pistola del 15, la pareja de vigilancia, Montilla y Mata, acudieron tarde para evitar ya lo ocurrido, pero á tiempo para prestar auxilio á tres desgraciados que luchando como fieras, se habían hecho pedazos, en términos que alguno de ellos no se le ha podido contar el número de heridas con que tenía atravesado el cuerpo.

A Alózar le condujo el vigilante Montilla á la Casa de Socorro, y allí, en una bocanada de sangre, arrojó un pedazo de la hoja de una faoa, con la que le cortaron las mandíbulas; tenía también otras dos heridas cortantes en el lado izquierdo de la cara; las tres graves.

Después fueron conducidos á la Casa de socorro Juan Solá Ortega, al que le fueron curadas varias heridas en la cabeza, vientre y costado; su estado es de mucha gravedad, siendo le en el acto administrada la Extremaunción, y Rafael Cobalea, al que le curaron tres heridas en el vientre, una de arma de fuego y dos cortantes, y otras varias, no de tanta gravedad, en una mano y el cuello.

Dos de los heridos fueron trasladados en la camilla al hospital y uno subió por su pie, ayudado de los agentes.

Siete baños de una vez.

En Caldas de Cantis ha ocurrido una sensible desgracia, de la cual solo puede culpárse á la víctima.

Llegó á aquellas aguas un individuo, al cual recetó el médico siete baños.

El tiempo que había de durar cada uno de estos era dos minutos, según la prescripción facultativa.

El desdichado juzgó más ejecutivo tomar los siete baños juntos y se administró uno de ellos minutos que le ocasionó la muerte a los pocos momentos de salir.

### Extranjero

#### Aerostación militar.

En las próximas maniobras rusas los dos ejércitos encargados de ellas dispondrán por vez primera de secciones de aerostación militar, de diferente sistema, para poder estudiar su eficacia respectiva.

#### La doctrina de Monroe.

El periódico *Gaceta de Westminster* publica un artículo llamado a ser objeto de muchos comentarios.

En él se dice que la Gran Bretaña no puede menos de aplaudir la doctrina de Monroe, invocada por los Estados Unidos; pero advierte que esta doctrina no justifica que salgan los americanos de su continente para colonizar otros hemisferios, cuando deben tomar a su cargo el desarrollo de la América del Sur.

#### La triple alianza.

La prensa rusa declara que la ostentación con que ha sido recibido el Rey de Italia en Berlín ha tenido por objeto demostrar lo inmutable de la triple alianza, fingiendo ignorar el cambio sufrido en las relaciones de las tres potencias, que ha alterado radicalmente el carácter de la alianza y la frialdad de las relaciones austroitalianas.

#### Incendio intencionado.

Un incendio ha destruido casi completamente el pueblo de Ruderstalt, cincuenta casas han sido quemadas.

Se cree que el incendio ha sido intencionado, y con este motivo se ha detenido a muchas personas sospechosas.

#### Tren apedreado.

Telegrafían de Linz, que un individuo desconocido lanzó una piedra contra el tren que conducía al Archiduque Otto, rompiendo el cristal de la ventanilla del coche en que iba el Archiduque.

#### Otra anexión.

El periódico *Post* de Washington dice que el presidente Roosevelt ha discutido con sus ministros la cuestión de la anexión de Haití, en el caso de que los haitianos no logren restablecer el orden.

Créese en un arreglo con Santo Domingo para la anexión total.

### EL REY EN BILBAO.

#### El día de ayer.

La esquadrilla real llegó al Abra a las cuatro de la tarde. Al avistar los buques de guerra franceses surtos en el puerto el estandarte real que arbolaba el *Pelayo*, le saludaron con las salvas de honor acostumbradas.

A pesar de lo lluvioso del tiempo, estaban en pleno las corporaciones y autoridades, y numerosos público en el desembarcadero.

Cuando desembarcaron los Reyes y la Infanta, todos los buques saludaron con sus cañones, tocando las bandas de música la *Marcha Real*.

Calculase en unas 20.000 personas las que llenaban el desembarcadero y los muelles al saltar el Rey en tierra S. M. fué clamado por la multitud.

Vestía el Rey uniforme de gala de capitán general.

El alcalde ofreció a la Reina y la Infanta lindos ramos de flores.

Seguidamente pronunció un breve discurso dando la bienvenida a S. M.

Organizada la comitiva, se dirigió a la iglesia de Santiago, donde se cantó un *Te Deum*, pasando luego a la Casa Consistorial, soberbiamente engalanada, donde se celebró la recepción oficial, a la cual ha concurrido todo Bilbao, además del elemento oficial.

Acabada la recepción, la real familia fué al frontón *Zuskalduna*, que se hallaba espléndido, presenciando el partido dispuesto en su obsequio.

A las ocho de la noche regresaron los Reyes al *Pelayo*.

En Bilbao lucen magníficas iluminaciones.

La lluvia, que duró todo el día, desluciendo en parte los festejos, cesó a las siete de la tarde.

Los Reyes se han mostrado visiblemente conmovidos ante la ostentación y lujo de los obsequios que les tributa este pueblo.

### HALLAZGO IMPORTANTE

En la delegación de Hacienda de Zaragoza se realizó ayer un descubrimiento verdaderamente importante que se ha hecho al verificar el traslado del archivo a los nuevos locales.

Consiste el hallazgo en interesantísimos documentos que no se sabía existieran en el archivo de referencia, y cuyo conocimiento prestará un gran servicio a nuestra historia.

Entre ellos figura la correspondencia que el general francés Junot, duque de Abrantes, Jefe del tercer cuerpo del ejército napoleónico, encargado de sitiar a Zaragoza, sostuvo durante la guerra de la Independencia con el Imperio.

Serán, indudablemente, estas cartas de una importancia, no sólo porque darán idea de los procedimientos de una de las dos partes contendientes en aquella agitada época, sino también porque el duque de Abrantes, a su carácter de jefe de la expedición, unía un gusto depurado y unas aficciones literarias que, sin duda de ningún género, se echarán de ver en sus escritos.

Esa correspondencia debió dejarla abandonada el general Junot en Zaragoza cuando, precipitadamente, se vio precisado a evacuar la plaza.

Lo que no sabe nadie, es cómo fué a pasar al archivo de la Hacienda.

También han sido encontrados otros documentos en que se contienen las disposiciones dictadas a los generales que operaban en esta región durante la última guerra civil, persiguiendo a las columnas carlistas.

### UN CRIMEN MAS.

Sr. Director de EL ADELANTADO DE SEGOVIA: A las noticias que publicó ese popular diario referentes a la muerte ocurrida en el pueblo de Valdeavarnés, he de añadir algunos datos que son ciertamente repugnantes; pero que son, a mi juicio, dignos de conocerse.

Se trata de un crimen, y no diré que premeditado por no agravar la pena. Egoísmos de un puñado de duros llevaron a un hombre hasta cometer el puesto del homicida.

El hecho ocurrió de la manera siguiente: Guillermo Martín, cuñado de Cipriano Martín, tenía con éste pendiente una cuestión de herencia.

El día de autos (31 de Agosto) Guillermo Martín, fué a la casa de Cipriano a buscarle dos veces; la mujer de este se extrañó de la insistencia con que su cuñado visitaba a su marido, no sospechando que se premeditaba un crimen.

Poco antes de las once se encontraron los dos cuñados discutiendo, según se dice, sobre la herencia; entonces el Guillermo, echando mano a la faja, sacó una pistola de dos cañones, disparando sobre su cuñado, causándole, según el parte facultativo, dos heridas: una en la región mentoniana por donde entró la bala y le salió por el labio inferior en su parte izquierda, y otra que entró por la parte inferior del cuello y no tuvo salida.

#### El muerto.

Cuando Cipriano se sintió herido salió a la plazuela donde se encontraban muchas personas; llevó la mano en la garganta y decía; con moribundo acento: "Me han matado: Esto no tiene remedio." Cayendo exanimado cerca de la fuente. Parece que en la agonía dijo "Me ha matado Guillermo".

Este triste suceso ha contrastado a este honorable vecindario, pues no pudo suponerse jamás que ocurriera tan sangriento suceso entre dos personas que, al parecer, conservaban íntimas relaciones.

El homicida convicto y confeso llegó a la cárcel de Baza a las dos de la tarde del día primero del actual.

EL CORRESPONSAL.

### CRONICA.

#### Juegos florales.

Han comenzado las obras para el arreglo del salón en Santi Spiritu. Este será pintado, en vez de empapelado como digimos ayer, por no reunir condiciones los muros para el empapelamiento.

En el salón se colocarán el día del certamen doce arañas de cincuenta bugias y brazos, en los laterales, de doce bugias cada uno de ellos. Los pisos serán reforzados y entarimados.

Calculase la cabida en mil personas; pero no sabemos si han contado con las que resta el tablado donde ha de colocarse el trono y el estrado para los poetas premiados.

#### Los trabajos recibidos.

Hasta las cuatro de la tarde de hoy quedan inscritos de 145 trabajos.

Como hemos dicho el plazo de admisión queda cerrado el día 7 a las cinco de la tarde.

#### Vocales del Jurado.

Han sido nombrados. Por la Sociedad Económica de Amigos del País, el Ilmo. señor don Francisco Santuésteban. Por el Instituto, don Ildefonso Rebollo. Por el colegio médico, don Manuel Alemán y por el Comercio e Industria, don Ventura Vargas.

Lo recaudado hasta hoy por el Comercio y la Industria es: 410 pesetas las cuales son repartidas en la siguiente forma:

350 pesetas para el autor premiado, 50 para impresión de la obra y 10 pesetas para el colaborador de las mismas.

Hoy se ha recibido en el Ayuntamiento la bandeja de plata repujada, en que ha de servirse la flor natural a la Reina de la fiesta.

Ha sido portador de la el concejal señor Oñero.

Hé aquí la lista de los que se han suscritos según el orden de los donativos:

- D. Marcos Vargas, 25 pesetas.—Ventura Vargas, 10.—Martín Carretero, 5.—Primo Maroto, 2.—Andrés de Frutos, 1.—Casimiro Fernández, 3.—Bonifacio Rodríguez, 2.—José Ramón Santiago, 5.—Pablo González, 5.—José Calderón, 5.—Enrique Redondo, 10.—Hijos de Mompín, 10.—Fidel Herrero, 2.—Felipe Ochoa, 25.—Pedro Romero, 15.—Sucesores de Rodolat, 20.—Claudio Moreno, 10.—Isaac Serrano, 5.—José Sanchis, 5.—Prudencio González, 10.—Eugenio Trujillano, 5.—Francisco M. Marcos, 5.—José Serrano, 5.—José P. Villamil, 5.—Evaristo Sanz, 5.—Fernando Zuazo, 5.—Luis Díaz, 10.—Julio Arenas, 5.—Ángel Pérez, 5.—Dámaso Barrios, 3.—Saturnia García, 5.—Fernán Bausa, 3.—Félix García Yagüe, 5.—Fernando García, 3.—Viuda de Salgado, 2.—Venancio Martínez, 5.—Felisa Rojo, 5.—Gabino Nieva, 5.—Timoteo Villoslada, 10.—Andrés Eguera, 3.—Gerónimo Bermejo, 2.—Gregorio Bad Ho, 2.—Cayetano González, 4.—Narciso de la Orden, 2.—Ángel Lafuente, 4.—Pedro Gozalo, 3.—Julio Duque, 5.—Ulpiano Crespo, 5.—Pablo Marinas, 1.—Eduardo Monedero, 2.—Santiago Crespo, 2.—Santos Iglesias, 3.—Pascual Contreras, 3.—Luis Manzano, 1.—Manuel Matos, 5.—Andrés de Frutos, 1.—Fernando Serrano, 5.—Rufo Cano, 5.—Adrián Ramírez, 5.—Antonio Ruiz, 2.—Eugenio Nolde, 3.—Francisco Sanz Durán, 5.—Agustín García, 5.—Julian Omos, 5.—Segundo Gila, 5.—Julio de la Torre Bartolomé, 5.—Cristino González, 10.—Manuel Muñoz, 2.—Viuda de Berzal, 2.—José Mozo, 2.—Montes Fotógrafo, 5.—Gregorio B. Pedraza, 5.—La electricista, 15.—Pablo Alvaro y compañía, 5.—Total, 410 pesetas.

Se nos han acordado algunas significadas personas rogándonos llamemos la atención del Ayuntamiento y Comisión ejecutiva de los Juegos florales, sobre que el local *Santi Spiritu* elegido para la fiesta no es el más apropiado para ello, ni por su situación, ni por los gastos que han de hacerse, ni por su anterior destino.

Como creemos que es sobrada la razón que asiste para que se desista de dicha elección, unimos nuestro ruego al de las indicadas personas.

#### Enhorabuena.

En el concurso fotográfico celebrado por nuestro colega de Salamanca *El Labaro*, ha obtenido el primer premio de la sección "Panoramas y paisajes", la fotografía de un paisaje del río Tresa, en Segovia, remitida a dicho periódico bajo el lema "EL ADELANTADO DE SEGOVIA."

Abierto el sobre resultó ser autor de la instantánea nuestro querido amigo y colaborador artístico de este periódico don Julio Duque, acreditado industrial de esta ciudad.

Felicitemos a nuestro amigo por el legítimo triunfo obtenido en la ciudad salmantina con su penetración artística y su dominio de la técnica fotográfica.

#### Ordenación.

Ha sido aprobado el proyecto de ordenación de los montes del 7.º grupo, habiéndose dis-

puesto por la Inspección de ordenaciones se encargue de su ejecución el Ingeniero don Miguel Angel Esteban.

### TRIBUNALES.

Don Domingo Salvador Zúñiga, que venía desempeñando el cargo de Fiscal municipal del pueblo de Aldehorno, ha renunciado al mismo, por venir ejerciendo el de Alcalde de dicho pueblo.

—Se instruye sumario contra los vecinos de Martín Muñoz de las Posadas, Joaquín Pérez y Angel Sánchez, por haber sustraído el 23 del mes pasado, frutas del soto titulado la "Esperanza".

—Asimismo se instruye causa por haber mordido a Zacarías Valero, vecino de Tolocirio un perro de la pertenencia de su convecino Francisco Calleja, cuyo hecho tuvo lugar el día 3 del actual.

#### Calificaciones.

Se ha calificado la causa seguida contra Matías y Antonio Marugán, vecinos de Balisa, por hurto de cereales a sus convecinos Prudencio Martín y Antonio Llorente, solicitándose para cada uno de los procesados la pena de dos meses y un día de arresto mayor por cada uno de los dos delitos de que se les acusa, e indemnización de 17'50 pesetas al Prudencio y de 7 pesetas al Antonio.

#### Sentencia.

Se ha firmado hoy, condenando a Pedro Casado, de Berny de Coca, procesado por descaato, a la pena de cuatro meses y un día de arresto y 125 pesetas de multa.

Mañana a las doce se verificará la visita de cárceles.

#### De Instrucción pública.

Ha tomado posesión del cargo de maestro interino de la escuela incompleta de Ciruelos de Fuentidueña, don Angel Vázquez y Gómez.

—Se ha recibido en la secretaría de Instrucción pública una instancia suborita por el maestro de Zarzuela del Monte, solicitando le sea concedida licencia para ampliar los estudios en la Escuela Normal de maestros en el próximo curso.

—Habiendo fallecido el maestro de Aldeahorco, don Vidal Lozano, el Alcalde de dicho pueblo solicita sea nombrado con urgencia maestro que le sustituya.

—Se han recibido los presupuestos e inventarios escolares de Santiuste de Pedraza.

#### Para la Catorceña.

Se ha concedido autorización a los mozos del barrio de San Andrés, Francisco Esteban y Angel Deigado, para celebrar bailes de tamboril y dulzaina los días 6, 7 y 8 de enero de la tarde a ocho de la noche, y bailes de sala las noches del 7 y 8, con motivo de las fiestas de Catorceña.

Dichos bailes de tamboril se verificarán en la plazuela del Socorro.

#### Boda en San Ildefonso.

Mañana contraerán matrimonio en la iglesia del Cristo, de San Ildefonso, los jóvenes Benita del Barrio, con Juan Izquierdo, siendo apadrinados por don José Serrano, comerciante de esta capital, en representación del Excmo. teniente señor don Javier Gil Becerril, y la señorita doña Leandra Serrano, hija del primero.

Los nuevos contrayentes saldrán, después de la fiesta propia de estos casos, para San Sebastián y Santander.

Buen viaje y felicidades.

#### Multas.

Le ha sido impuesta de 5 pesetas al vendedor que denunció la Guardia municipal en el mercado de ayer, y de cuya denuncia dimos cuenta, quedando severamente apercibido; este vendedor infringió la ley de pesas y medidas dando... en 180 gramos 35 de menos.

Por ser superior al ácido bórico y al liborato sodico como antiséptico, debe usarse siempre para la higiene del *boricel* del farmacéutico *Leones Muñoz*. Pídase en farmacias y al autor San Marcos, 11, Madrid. Caja 2 25 pesetas.

Hoy ha visitado al Ilustrísimo señor Obispo de la diócesis, el Jefe de Vigilancia señor Castro, acompañado de su bella esposa.

Sabemos que nuestro Prelado ha enyado a los nuevos esposos un valioso regalo.

De viaje.

En el tren de las cuatro de la tarde han llegado a Segovia después de pasar una temporada en el balneario de Ledesma, don Eduardo Queralt, administrador del Monte de Piedad, acompañado de su distinguida señora.

También han llegado a la capital, permaneciendo en ella breves horas, nuestros amigos de Santa María de Nieva señores Labrador y Gozalo (D. V. y D. B.) y don Eloy Caro, de Aldeanueva del Codonal.

Ha fallecido en Sevilla a donde fué destinado, el sobrestante de Obras públicas y particular amigo nuestro don Santiago Iñigo, persona que merecía el aprecio y consideración de todos. Reciba su viuda y demás familia nuestro sentido pésame.

Por involuntario error digimos en las notas municipales de nuestro periódico que se dió cuenta de una instancia del Excmo. señor Conde de Giraldeli solicitando la concesión de unos terrenos para aprovechar unos saltos de agua; y de lo que se dió cuenta fué de una comunicación del Inspector general del Cuerpo Ingeniero de Montes, transcribiendo una Real orden de la que, entre otras cosas, se disponía "que sin pérdida de tiempo se ultime el expediente de deslinde del monte "Mesas del Puerto" con el fin de dejar terminada esta cuestión pendiente hace algún tiempo con el citado Excelentísimo señor Conde de Giraldeli."

Un marino segoviano.

Como piloto de la corbeta "Pedro" que salió de Uruguaya para Santa Pola y Brasil, va nuestro paisano don Luis Gilmartin. Al mando de esta embarcación figura el expresidente de aquella República don Tomás Expian, quien, según la prensa nos dice, profesa gran cariño a nuestro paisano.

Dios les de un arribo feliz a las playas brasileñas.

Limpieza.

Dentro de breves días serán nombrados algunos individuos para aumentar el ramo de barrenderos, con objeto de que esté la población como una taza de plata.

Falta hacia, señor Alcalde.

Juzgado municipal.

Mañana se celebrará en el Juzgado municipal el juicio de faltas en el que figuran como acusados los que se suponen autores de la poca antirreglamentaria y de la cual hizo la denuncia este periódico.

Nuestra Información mercantil.

PRECIOS DE LA FABRICA DE HARINAS

La Castellana

COMPRA DE CEREALES

Trigo á 42 reales fanega.—Algarrobas á 23 reales fanega.

VENTA

ELABORACION POR CILINDROS

Harina Patente, saco de 100 kilms. 40 pesetas.  
Idem primera, id. id. 37 id.  
Idem segunda, id. id. 34 id.

ELABORACION POR PIEDRAS

Harina de primera saco de 100 kilms. 37 pesetas.  
Idem segunda id. id. 34 id.  
Idem tercera id. id. 30 id. 18 id.  
Algarrobas id. id. 20 id.

SALVADOS

De primera clase, saco de 50 kilms. 10 pesetas.  
De segunda, id. 40 5'50 id.  
De tercera, id. 30 4 id.

Valladolid.

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 500 fanegas de trigo nuevo que se cotiza á 42 reales.

En el Arco 500 fanegas de trigo nuevo que se cotiza á 42 1/2 y 42 3/4 y 100 de centeno á 23.

Medina del Campo

Han entrado 300 fanegas de trigo que se cotiza á 42 1/2 y 43 reales.  
Tiempo bueno.

Arévalo.

Se cotizó el trigo bueno á 33'50 reales fanega.  
Entraron 800 fanegas de trigo.  
Precios sostenidos.  
Tiempo, bueno.

Agullafuente.

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes.  
Trigo bueno, á 44 reales fanega; centeno, á 27; cebada, á 25.  
Algarrobas, á 30.  
Yeros, á 28.

Diario religioso.

SANTOS DE MAÑANA

San Zacarias Profeta. En Gallipoli san Onesiforo.  
En Alejandria el martirio de los santos Fausto Presbitero, Macario y diez compañeros mártires.

SAN PONCIO ABAD.

Este varon, eminente en virtud, letras y santidad nació en la ciudad de Murcia, y desde niño se le vió inclinado al retiro, al estudio y á los actos de piedad. Como desease arribar al mayor grado de cristiana perfección, y teniendo noticia de la gran fama de los monges del monasterio Liricense en Francia, á cuya cabeza se hallaba San Cesario, determinó ir allá, y después de haber pasado algun tiempo de sejar recibió el hábito religioso.

AGRIDULCES

Preguntas y respuestas:

—¿Qué es lo que mejor saben las mujeres...?  
—Aquello que no han aprendido.  
—¿Cuales son las cualidades más preciosas para una señorita?  
—Las que ignora que posee.  
\*\*  
En un teatro:  
—¿Señora, tendría usted la bondad de quitarse el sombrero?  
—No, señor. He pagado dos duros por mi butaca para que me lo vean.

CHARADA.

Entre primera segunda  
Y la prima dos y tres  
No se halla de diferencia  
La punta de un alfiler.  
(La solución mañana.)  
Solución á la charada del día 4:  
SE-NA-DO.

Conferencia telefónica

Madrid.—6 tarde:

Del interior.

Impresiones políticas.

Hoy se han hecho, en San Sebastián, grandes cábalas sobre los asuntos políticos del día, versando, principalmente, en cuanto se refiere á la presunta retirada del señor Sagasta, acto que, se supone, ha de realizarse á fines del último Octubre.

Se concede gran importancia al discurso que el señor Silvela pronunciará en Málaga el día 3 de dicho mes, y en el cual se ha de tratar de la jubilación política del señor Sagasta, afirmando que el sustituto de éste será el señor Montero Rios.

Al conocer el señor Romero Robledo estos que se dicen ser los propósitos del señor Silvela, cuentan que dijo: «no le faltaba más á mi tocayo que meterse á creador de jefaturas.»

Las alianzas.

También en San Sebastián se sigue cultivando este tema político.

Se encuentran en dicha ciudad, los Embajadores españoles en París, Berlín y Londres y se comenta mucho, que después de varias entrevistas que han tenido haya salido precipitadamente para Madrid, nuestro Embajador en Inglaterra señor Duque de Mandas, lo cual hace suponer á muchos que estamos en la gestión de una alianza.

Consejo de Ministros.

Ha sido precedido de una entrevista celebrada por los señores Sagasta, Almodovar, Moret y León y Castillo que ha regresado á Madrid.

Al salir de ella el Duque de Almodovar, sólo manifestó que habían tratado de la nota del Vaticano, sin hablar para nada de alianzas internacionales.

Reunidos los ministros en Consejo á la hora de telefonar, solo se sabe que han acordado no denunciar el tratado con Portugal y que se han enterado de la nota del Vaticano.

Muerte por quemaduras.

En su habitación apareció muerta con graves quemaduras la dueña del estanco de la calle de Esparteros.

El hecho de no existir fuego en la habitación, imprime á este suceso un caracter misterioso.

El Juzgado ha recibido declaración á la hija y al yerno de la difunta, quienes han manifestado que no se enteraron de nada por que estaban durmiendo en la trastienda.

Continúan las diligencias.

Mitín acuático.

En Denia se ha celebrado un mitín, para protestar contra la conducta del Alcalde. Como negara permiso para aquel acto, los manifestantes se embarcaron y celebraron la reunión en alta mar.

Abnegación y muerte.

Telegrafian del Ferrol que ha muerto abrasada María Gavín, casada, de 26 años.

La desdichada joven, al intentar apagar el fuego que había prendido en una cortina, vió invadida su ropa por las llamas; pero al salir á la calle, recordó que un niño suyo quedaba en la habitación incendiada y penetró de nuevo en esta recogiendo la criatura y depositándola en una habitación inmediata.

Cuando salió á la calle, para pedir auxilio, cayó al suelo y, poco después, murió entre los horribles dolores que la produjeron las quemaduras.

Los cambios.

—Se han cotizado hoy los francos á 36'10; el interior á 73'00; las libras á 34'27.

EL CORRESPONSAL.

Venta de casa

Se hace de una, sita en la Canonía Nueva, núm. 27; consta de planta baja y dos principales, con jardín y agua corriente.

Para tratar en la misma casa, piso bajo.

PASTOS

Se arriendan para cabras los de los montes viejos de Redonda.

Para tratar en Valverde del Majano, en casa de Juan de Pablos.

New Fenix

COMPANIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA

Vida, Incendios y Cosechas

CAPITAL 4.000.000

OFICINAS:

1, Espoz y Mina, 1.—MADRID.

Delegado en Segovia y su Provincia:

Don Andrés Solana Rodríguez

PLAZA MAYOR, 7.

Imprenta de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

tarde, la flota surgió delante de Cartagena. Entonces fué cuando se notó que la parte Norte de la ciudad, defendida por rocas y escollos, era inaccesible. Sin embargo, el navío "San Luis", que formaba á la cabeza de la escuadra, se acercó casi á tiro de cañón y rompió el fuego; su primera andanada, despedido á una gran distancia, no produjo efecto. Era por lo tanto indispensable acercarse más, si no se querían arrojar inútilmente los proyectiles, y esto fué lo mismo que intentó el capitán Lévy, cuando se metió por entre los escollos á las rocas. Empero, aún no había adelantado una docena de brazas el bizarro "San Luis", y ya tuvo su capitán que virar de bordo á toda prisa, considerándose muy dichoso de haberse librado de una grande avería; el buque, falto de agua, había estado á punto de encallar en un banco de arena. A todo esto la escuadra había recibido la orden de ponerse al paio, y estar en observación de esta primera intentona.

Marinero, dijo el bello Lorenzo dirigiéndose á de Morvan, —no te parece esta

quéño reflejo de gloria que podrá acarrear este atrevimiento. Súbete al banco de cuartito, y colócate á mi lado; la temeridad de esta empresa será por cuenta y riesgo de los dos.

Aún cuando de Morvan no aprobaba de ninguna manera el proyecto de Lorenzo, la propuesta de este sonó tan agradablemente á su oído, que no pensó ya en rehusar. Por el contrario, saltó con la mayor precipitación sobre el sitio convenido.

—Una palabra, no más, marinero, —dijo al mismo tiempo. —No te parece que sería muy acertado hacer cómplice voluntaria á toda la tripulación de nuestra locura? Con pocas palabras creo que se conseguiría el objeto.

—Admito el consejo y te lo agradezco.

Lorenzo reunió en seguida la tripulación en el puente de popa.

—Hermanos de Costa, —les dijo. —Todos nosotros nos proponemos un mismo objeto, todos deseamos un mismo resultado: sin embargo, el interés por la causa común no im-

CAPITULO XXII.

LLEGADA Á CARTAGENA.

Del mismo modo que los piratas, el almirante, barón de Pointis, había regimentado y distribuido los mandos de sus fuerzas antes de levar anclas entre los jefes más distinguidos. Así es que redujo las compañías al número de cincuenta hombres, y aumentó los oficiales, ascendiendo á este grado á los simples guardias marinas. También formó un batallón de cinco compañías de granaderos y seis batallones ordinarios; designando al más antiguo de entre los capitanes de infantería para dirigir estas tropas de desembarco.

El vizconde de Coétlogón era general de artillería; los otros capitanes de navío hlalá-

SECCION DE ANUNCIOS

J. P. MARTIN E HIJO

Proveedores de la Real Casa

Grandes establecimientos

ARBORICULTURA Y FLORICULTURA

Madrid.—Despacho: Alcalá, 58.—Jardines: calle del Cisne, 11 y 13
Sevilla.—Mallén, 21 (Calzada)

Premiados con las más altas recompensas, Diplomas de honor, Medallas de oro y de plata, Objetos de arte, y Socios honorarios de varias Sociedades de horticultura del reino y del extranjero.

Premio de honor de S. M. la Reina Regente: un objeto de arte. Granada, 1887.—Premio de honor de S. A. R. la Infanta Doña Isabel: un objeto de arte. Granada.—Primer premio, único: Medalla de plata, Exposición de frutas. Málaga, 1887.—Primer premio, único: Medalla de oro.—Exposición de frutas. Madrid, 1890.—Primer premio único: Medalla de oro y diploma de honor. Cádiz, 1890.

Dirección telegráfica: Martín, horticultor.—Alcalá, 58, Madrid.—Mallén, 21 (Calzada), Sevilla

TELÉFONO 4.082

Este establecimiento, especialmente dedicado a la exportación, expide sus productos a todas partes del mundo. Por procedimiento excepcional acondiciona los embalajes de tal modo, que la buena llegada de los envíos es inevitable.

IMPOTENCIA
DEBILIDAD SEXUAL EN EL HOMBRE. Nuevo remedio externo KISLEYT. Los internos, ó no producen efecto si son débiles, ó perjudican la salud al ser enérgicos. Pedid KISLEYT WOSMAHE a 5 pesetas en todas las boticas de España. Suprema medicación, por la que se consigue la potencia de la edad juvenil pronto y sin peligro!
En Segovia D. Francisco M. Marcos, Plaza del Corpus, 7, Drogueria.

Para verano
En el acreditado establecimiento de calzado de don Pedro Aragoneses, se ha recibido un variado surtido en botas de color para señora y caballero, y de goma y lana para verano. Los precios incomparables con que vende este casa, y la buena calidad de los géneros han hecho que gosa de justa fama.

JUAN BRAVO, 50
OMBREROS DE TODAS CLASES.—Surtido completo en gorras, boinas, etc.; cuanto necesite del ramo de sombrerería para la próxima temporada, lo encontrará en el antiguo y acreditado establecimiento de Julián Olmos.

ISABEL LA CATÓLICA, NÚM. 7.
¿Dónde me retrato? ¿Dónde? Pues en la acreditada galería de

MONTES
11, VICTORIA, 11;
ó en la Sucursal que tiene en la Granja, Plaza de la Fruta, fotografía.

Juan Margareto
Conocidísimo y acreditado establecimiento de altramarinos. Especialidades de esta casa, de gran aceptación en Segovia. CHOCOLATES riquísimos elaborados a brasas. CAFES superiores, de esmerado tostado. QUESO manchego legítimo.

No olvidarse—6, REAL DEL CARMEN, 6.

LA ADMINISTRACIÓN
Centro general de representaciones establecido en Segovia.
con mayor número de poderes de Ayuntamientos que ningún otro en dicha provincia
Corresponsales activísimos en Madrid
Asesoría por letrados.—Asuntos civiles, mercantiles administrativos y contencioso-administrativos.—Inscripciones de la Deuda pública y resguardos de la Caja de Depósitos.—Pensiones civiles y militares.—Testamentarias.—Créditos.—Repartos, presupuestos y cuentas municipales.—Proyectos de contratos públicos.
Pídanse detalles.
DON GERMÁN GANO, Isabel la Católica, 6, (despacho)
SEGOVIA

RETRATOS DE DON ALFONSO XIII
En la librería de este periódico, Isabel la Católica, número 6 se venden retratos de S. M. el Rey iluminados al cromo. Los hay de varios tamaños.

banse á las órdenes del almirante Pointis en calidad de oficiales generales. Pero hay una particularidad digna de mencionarse, por cuanto caracteriza como ninguna otra cosa aquella época, y es que esta escuadra, á las órdenes de jefes nombrados por el rey, y comisionados por el ministro de marina, Mr. de Pontchartrain, había sido armada por los particulares de Brest, que hicieron un anticipo de metálico, á reintegro, de los productos mismos de la empresa.

tanto, que se apercibiesen con tiempo del peligro é inutilidad de esta maniobra, en cuyo caso la rechazarían. Tal vez estos mismo piratas, que á una señal tuya no vacilarían en bajar la cabeza y arrojarse sobre una batería de cañones cargados de metralla, si este sacrificio les pareciese oportuno, se resistirían ahora á darte sus vidas para que las empleases así en satisfacer solo una pasión de orgullo. Y cuenta que no sería esta la primera vez que ellos han desposeído á un capitán de su poder supremo. Créeme, no debes arriesgar por tan poca cosa tu extraordinario prestigio.

una ocasión tan excelente para dar una lección muy bonita á esos señores de la marina real?
—¿Qué quieres decir con eso, Lorenzo?
—Quiero decir ¡voto á brios!, que nosotros debemos ejecutar lo que Mr. de Lévy, acaba de intentar en vano; que á nosotros nos está reservado el honor de desflorar á la ciudad de Cartagena. Si, yo ó conozco perfectamente estos parajes, y, ó dejo de ser quien soy, ó llego con La Serpiente que cala menos agua que el San Luis hasta la orilla misma de esos escollos, que rodean y defienden la ciudad. Acaso nuestro buque tropezará en ellos; pero ¡qué importa! mi tenacidad me habrá procurado entónces una distracción de diez minutos. No fastidiarse; hé aquí el punto esencial de la vida, el objeto que debe proponerse cualquier hombre razonable.

—Cuidado con eso, Lorenzo,—le contestó el joven.—Tú ya conoces que á la gente que llevas á tus órdenes no es muy fácil engañarla, y que sobre esto tienen un caracter independiente, atroz. No sería extraño, por lo